

Consejo de Ministros

El Gobierno refuerza la Atención Primaria, el cuidado de la salud mental y la prevención del suicidio

Consejo de Ministros - 3.6.2025

El Ejecutivo ha aprobado, además, dos nuevas convocatorias para apoyar la investigación, recuperar talento científico y ofrecer oportunidades a las nuevas generaciones de investigadores.



La Moncloa, Madrid

El Consejo de Ministros ha autorizado las propuestas de distribución de fondos a las comunidades autónomas para desarrollar tres planes: el Plan de Atención Primaria y Comunitaria 2025-2027, el Plan de Acción de Salud Mental 2025-2027 y el primer Plan de Prevención del Suicidio 2025. Estas propuestas, que suman más de 229 millones de euros, tendrán que ser aprobadas de forma definitiva por el Consejo Interterritorial de Salud.

La ministra de Sanidad, Mónica García, ha reiterado que estas transferencias complementan los fondos que las comunidades autónomas ya destinan a Atención Primaria y salud mental. "Es una aportación que hace el Gobierno de España, que no sustituye en absoluto a las competencias que tienen las comunidades autónomas", ha remarcado.

172,4 millones para reforzar la Atención Primaria en 2025

El Gobierno distribuirá <u>172,4 millones de euros a las comunidades autónomas para reforzar la Atención Primaria</u>. El 50% del crédito se repartirá directamente a todas las comunidades en función de su población protegida, la superficie, la dispersión y la insularidad. El otro 50% se distribuirá entre las que se comprometan a cumplir unos requisitos.

La titular de Sanidad ha avanzado que tendrán que publicar "nuevas ofertas públicas de empleo en Atención Primaria, priorizar el nombramiento de enfermeras especialistas, cubrir los puestos de difícil cobertura y garantizar la estabilidad de todas las unidades docentes acreditadas". "Queremos que esta inversión tenga un impacto real", ha añadido.

La ministra ha afirmado que la Atención Primaria es el "eslabón fundamental del sistema sanitario" ya que el 80% de la población utiliza sus servicios y es prioritaria para el Gobierno.

Mónica García ha recordado que el Plan de Atención Primaria 2025-2027 fue aprobado el pasado mes de

<u>diciembre</u> para reforzar la sanidad pública con tres objetivos. En primer lugar, situar al paciente en el centro, garantizar la continuidad asistencial y la atención domiciliaria. En segundo lugar, mejorar las condiciones laborales y las capacidades de los profesionales dándoles más tiempo y más recursos para ejercer sus competencias. Y, en tercer lugar, preparar la Atención Primaria para los retos de las próximas décadas ampliando los procedimientos diagnósticos y renovando los equipos y las infraestructuras.

Entre las múltiples acciones recogidas en el plan, la ministra ha citado la interoperabilidad de las historias clínicas de los pacientes para que cualquier profesional pueda consultarlas con independencia del territorio; la implementación de programas de detección temprana de casos de violencia de género en el ámbito de la Atención Primaria y el uso de la inteligencia artificial en todo el sistema sanitario para reducir la carga burocrática y facilitar el diagnóstico clínico.

39 millones para reforzar la salud mental



La ministra de Sanidad, Mónica García, en la rueda de prensa tras el Consejo de Ministros. | Pool Moncloa / Jose Manuel Álvarez

El Ejecutivo también ha aprobado la distribución de 39 millones de euros para financiar <u>actuaciones del</u> <u>Plan de Acción de Salud Mental 2025-2027</u> aprobado el <u>pasado mes de abril</u>.

La ministra ha destacado que es necesario reforzar los recursos humanos ya que hay falta de profesionales con experiencia en salud mental. Además, ha expresado su preocupación por que España es el primer país de la Unión Europea en consumo de psicofármacos, en especial por parte de jóvenes y mujeres adolescentes. Así, ha apostado por un uso más racional de estos medicamentos para que "todo el sufrimiento no se convierta en una pastilla por defecto".

2 of 7 10/6/25, 16:21

Además, Mónica García ha anticipado que el plan persigue garantizar que la atención a los pacientes que tienen un trastorno de salud mental sea una atención respetuosa y no vulnere los derechos humanos: "Por eso apostamos por modelos comunitarios y por alternativas a la institucionalización". Asimismo, el plan mejorará la atención a los colectivos vulnerables, a la infancia, a la adolescencia, a las mujeres que acaban de ser madres y a quienes sufren en silencio en su lugar de trabajo.

17,83 millones para el primer Plan de Prevención del Suicidio 2025

La titular de Sanitad también ha informado de la distribución de 17,83 millones de euros a las comunidades para que implementen <u>actuaciones para prevenir los suicidios</u>.

El Plan de Acción para la Prevención del Suicidio refuerza las redes de protección e integra la salud mental en los sistemas de vigilancia de salud. Incluye campañas de sensibilización en los territorios autonómicos, la adecuación de las urgencias hospitalarias, la protección a colectivos vulnerables y el fortalecimiento de equipos de asistencia especializada.

La ministra ha subrayado que la suma de transferencias destinadas a salud mental, que ascienden a más de 56 millones de euros, supone el mayor esfuerzo presupuestario que ha hecho el Ejecutivo en la materia. Además, ha recordado que los fondos adicionales para que las comunidades autónomas puedan desplegar mejores políticas en salud mental han aumentado un 47% desde que hay un Gobierno progresista en España.

Continuidad del compromiso con la ciencia y la innovación



La ministra de Ciencia, Innovación y Universidades, Diana Morant, durante su comparecencia en la rueda de prensa tras el Consejo de Ministros. | Pool Moncloa / Jose Manuel Álvarez

El Consejo de Ministros ha aprobado <u>dos nuevas convocatorias para reforzar el sistema de ciencia</u> <u>español</u>. La ministra de Ciencia, Innovación y Universidades, Diana Morant, ha enmarcado estas ayudas en el "cambio de paradigma" que ha supuesto el Gobierno presidido por Pedro Sánchez: el presupuesto destinado a la ciencia se dobló entre 2018 y 2024, incluyendo los fondos procedentes del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR). Morant ha destacado que, incluso excluyendo el PRTR, la inversión creció un 40% y que este año, con los Presupuestos Generales prorrogados, el aumento será del 18%.

"Este es el compromiso que, por ley, nos hemos dado como país desde este Gobierno: seguir invirtiendo de forma creciente y estable en ciencia e innovación", ha señalado la ministra. Diana Morant también ha remarcado que ese "esfuerzo colectivo" está mejorando el empleo y la productividad: en el último año, el 61% de los nuevos autónomos se han creado precisamente en el sector de la ciencia, la innovación y la digitalización, y unas 282.000 personas trabajan en I+D en España, el máximo histórico y un 25% más que en 2018.

Innovación al servicio de la ciudadanía

Una de las convocatorias aprobadas pretende respaldar la investigación en la fase de desarrollo, cuando el apoyo financiero es necesario para que el fruto de una investigación se convierta en una realidad que llegue a la ciudadanía, según ha explicado Diana Morant. Con este fin, las ayudas a "proyectos de prueba de concepto", por un importe total de 30 millones de euros, financiarán las primeras etapas del desarrollo para llevar el resultado de una investigación a un punto en el que las empresas puedan adquirirlo y

materializarlo en una innovación. Podrán cubrir hasta el 100% de los costes de los proyectos, que durarán dos años; normalmente, se trata de proyectos que ya han sido financiados en convocatorias previas de la Agencia Estatal de Investigación.

La ministra ha subrayado que la convocatoria de este año se sufraga con presupuesto nacional, mientras que las anteriores corrieron a cargo del Plan de Recuperación. En sus tres ediciones anteriores, las ayudas han apoyado a 837 proyectos, con una aportación total de 100 millones de euros. Como ejemplo de la utilidad de estas ayudas, Diana Morant se ha referido a la investigación del diagnóstico y tratamiento del cáncer mediante la hadronterapia, la última generación de la radioterapia. Un proyecto desarrollado por la Universidad Politécnica de Cataluña y el Instituto de Física Corpuscular de Valencia ha obtenido muy buenos resultados, y el objetivo ahora es acompañar el desarrollo de esa tecnología para que se pueda aplicar pronto en los hospitales públicos.

Consolidación de los investigadores

La otra convocatoria busca recuperar a talentos que se han marchado de España y dar oportunidades a las nuevas generaciones de científicos. La ministra ha recordado que el Ejecutivo acometió un primer plan de choque para atraer el talento de los científicos que, antes de 2018, tuvieron que irse al extranjero. "Lo que no podía ser era que volvieran los científicos y que no se reconociera su evolución en la carrera científica, es decir, que volver a nuestro país significara retroceder", ha indicado la ministra.

Para evitarlo, el Ministerio ha facilitado la incorporación, la estabilización y la consolidación de esos investigadores. La convocatoria aprobada hoy, la cuarta de este tipo, se dirige al investigador que quiere dar el salto a ser investigador principal y cubre tanto su sueldo como el del equipo que conforme durante dos años de investigación; además, su estabilización estará luego garantizada por la entidad contratante. Los <u>25 millones de euros de la convocatoria</u> permitirán consolidar a unos 125 investigadores, cada uno con un equipo de entre 2 y 3 personas.

"Frente a aquellos que niegan la ciencia o que recortan en ciencia, nosotros seguimos siendo un Gobierno que cree en la ciencia, que la apoya y que se apoya en la ciencia para tomar las decisiones políticas", ha concluido Diana Morant.

Otros acuerdos: nuevos jueces y fiscales en violencia de género y criptomonedas

La ministra de Educación, Formación Profesional y Deportes y portavoz del Gobierno, Pilar Alegría, ha informado sobre la aprobación de un real decreto para la creación de <u>50 nuevas plazas de jueces y 42 de fiscales con el objetivo de reforzar las Secciones de Violencia sobre la Mujer</u> que formarán parte de los nuevos Tribunales de Instancia, una medida que ya a<u>nunció el ministro de la Presidencia, Justicia y</u> Relaciones con las Cortes, Félix Bolaños.

Con esta ampliación de secciones, que da cumplimiento a las obligaciones internacionales derivadas del Convenio de Estambul sobre prevención y lucha contra la violencia contra las mujeres, se prevé un incremento cercano al 50% en el número de jueces especializados en violencia sobre la mujer en España, lo que permitirá al sistema judicial mejorar su respuesta y sensibilidad ante estos casos.

Tal y como ha explicado Pilar Alegría, el Real Decreto aprobado incluye, además, la creación de tres nuevas Secciones especializadas en Violencia sobre la Infancia y la Adolescencia en aquellos partidos judiciales donde, tras analizar la carga de trabajo relacionada con delitos que afectan a menores, se ha considerado necesario. Estas nuevas secciones se implantarán en Madrid, Barcelona y Málaga.

Por otra parte, la portavoz ha anunciado que se ha remitido a las Cortes para su aprobación definitiva la transposición a la legislación española de una directiva europea que avanza en el control sobre los proveedores de criptomonedas.

Asuntos de actualidad: datos del paro y prueba de acceso a la universidad



La ministra de Educación, Formación Profesional y Deportes y portavoz del Gobierno, Pilar Alegría, durante su comparecencia en la rueda de prensa tras el Consejo de Ministros. | Pool Moncloa / Jose Manuel Álvarez

Alegría se ha referido durante su intervención a los <u>últimos datos de paro</u> y <u>afiliación a la Seguridad</u> <u>Social</u>, correspondientes a mayo, cifras "de absoluta trascendencia e importancia" según la ministra. "Nuestro país registra de nuevo un récord de afiliación y también el paro más bajo de los últimos años. De hecho, hemos roto por primera vez esa barrera de los 2,5 millones de desempleados desde el año 2008, es decir, es la cifra de paro más baja que se registra en nuestro país en los últimos 17 años", ha explicado.

En este contexto, la ministra ha subrayado que, en el mes de mayo, más del 42% de los nuevos contratos son indefinidos, lo que supone uno de cada dos. Además, ha continuado, se han registrado 171.000 jóvenes desempleados, frente a los 257.000 que había hace siete años, "la menor cifra de toda la serie histórica". Además, Alegría ha destacado como dato "muy positivo" la última cifra de desempleo femenino, que queda por primera vez desde hace muchos años, por debajo del millón y medio de desempleadas.

Finalmente, la titular de Educación ha enviado un mensaje de "confianza y tranquilidad" a los más de 270.000 estudiantes de toda España que esta semana afrontan las **pruebas de acceso a la Universidad**. "Estoy segura de que van a contar con unos buenos resultados, en los que se va a ver claramente reflejado el trabajo que llevan realizando durante todos estos meses", ha concluido.



Más información

Referencia del Consejo de Ministros

<u>Transcripción de la rueda de prensa</u>

Galería fotográfica

Etiquetas:

Gobierno de España Atención primaria Derechos sociales Ciencia Justicia Leyes Empleo